

Liebe Eltern der Kinderinsel Feldberg,

24.10.2023

wir freuen uns sehr, dass ihre Einrichtung sich für das Programm Naturpark- Kindergarten entschieden hat.

Der Naturpark- Kindergarten ermöglicht den Kindern mit regionalen Themen die Bildung für nachhaltige Entwicklung erlebbar zu machen. Anhand von vielseitigen Projekten und regelmäßigen Exkursionen zu und mit Fachleuten vor Ort erfahren Kinder ihr direktes Lebensumfeld intensiver und lernen die Naturparkregion besser kennen.

Im Mittelpunkt steht die bewusste Auseinandersetzung der Einzelnen mit den heimatlichen Besonderheiten, das Erleben der Natur und die Sensibilisierung für die natürlichen Kreisläufe, was als einzigartig und schützenswert wahrgenommen werden soll.

Eine zentrale Rolle in der Vermittlung der Inhalte und Zusammenhänge übernehmen regionale Fachleute aus Handwerk und Kultur, wie Betriebe und Vereine, die den Kindern originäre Einblicke verschaffen. Durch Ausflüge zu oder mit „Experten“ von außerhalb des Kindergartens (z.B. Handwerker*innen wie Imker, Förster*innen, Schreinerbetrieb, Landwirtschaft, ortsansässige Vereine, wie z.B. Schwarzwaldverein, Gartenbauverein, usw.) können die Kindergartenprojekte bereichert werden. Dabei entstehen oft viele praxisbezogene Fragen. Mit kindgerechten Methoden können so schon die Kleinsten ins Nachdenken geraten, z.B. beim Thema gesunde Ernährung: Woher kommen die Erdbeeren im Winter... oder beim Thema Wald: Wie sieht ein Wald aus, der genug Holz für Möbel, Buntstifte und Käferkinder bietet...? Auch generationenübergreifende Ansätze inspirieren die Projektverläufe. Vergangenheit wie Gegenwart werden für die Kinder erlebbar gemacht. Sie lernen dadurch für die Zukunft. Neue Wege in einer globalisierten komplexen Welt können aufgezeigt, aktiv ausgestaltet und lebensnah umgesetzt werden.

Im Naturpark-Kindergarten werden die pädagogischen Fachkräfte durch Fortbildungen, Workshops und regelmäßigen Austausch unterstützt. Themen wie Natur-/ Umwelt- und Klimaschutz, sowie regionale Wertschöpfung werden in ihrer Einrichtung stärker eingebunden. Ziel ist, eine Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE) umzusetzen und damit Achtsamkeit und bewusstes Handeln zu fördern.

Auch Sie als Eltern laden wir herzlich ein: Bildung für nachhaltige Entwicklung in ihrem Alltag stärker gemeinsam mit ihrem Kind lebendig werden zu lassen.

Mehr Informationen zum Naturpark-Kindergarten finden Sie hier:

<https://www.naturpark-suedschwarzwald.de/eip/pages/naturpark-kindergaerten.php>

Herzliche Grüße

Projektkoordinatorin Andrea Kenk

Naturpark- Südschwarzwald



**Naturpark
Südschwarzwald**